



UNIVERSIDAD DEL SURESTE



Licenciatura en Psicología.



Introducción a la psicología.



Primer cuatrimestre.



Actividad 1: cuadro sinóptico.



Alumno: Edgar Méndez López.



Profesora: LIC. GUADALUPE DE LOURDES
ABARCA FIGUEROA.

Comitán de Domínguez a 28 de Octubre de 2024.

Idealismo por Platón y Descartes.

El idealismo es una teoría filosófica que defiende la existencia independiente de las ideas por sobre otras formas de conocimiento; su origen se puede rastrear hasta Platón, quien consideraba que la verdadera realidad era la del mundo de las ideas, únicamente accesible para la razón.

Idealismo Kant y Denis Diderot.

Fundado por Kant, sostiene que los objetos son el resultado del trabajo conjunto de la sensibilidad y la razón. Estos objetos se conocen como fenómenos y son la contracara de los noumenos, que son los objetos en sí, independiente de cómo se los perciba.

Realismo Aristóteles y
Tomás de Aquino.

El realismo aristotélico en filosofía matemática sostiene que las entidades matemáticas existen en la realidad física. Así, las entidades matemáticas interactuarían dentro del espacio-tiempo (en oposición a la tesis tradicional del platonismo).

Escepticismo moderno David Hume.

El escepticismo mitigado, al que Hume llama también "filosofía académica". Lo define como una versión corregida del escepticismo pirrónico, debido a que rectifica la actitud de duda indiscriminada mediante el sentido común y la reflexión, además de ser provechoso y útil para la humanidad.

Empirismo por Thomas Hobbes,
John Locke George Berkeley
David Hume

El empirismo, con figuras como John Locke, George Berkeley y David Hume, enfatiza la experiencia sensorial como base del conocimiento. Esta corriente filosófica rechaza las ideas innatas y promueve la tabula rasa, donde la mente se forma a través de la experiencia.

Racionalismo

René Descartes y Blas Pascal

El racionalismo es una corriente filosófica que enfatiza el papel de la razón en la adquisición del conocimiento. Contrasta con el empirismo, que enfatiza el papel de la experiencia y la evidencia, sobre todo el sentido de la percepción. Tradicionalmente, se considera que comienza con René Descartes y su expresión «pienso, luego existo». Descartes decía que la geometría representaba el ideal de todas las ciencias y también de la filosofía. Descartes aseguraba que solo por medio de la razón se podían descubrir ciertas verdades universales, contrario en su totalidad a la idea que manejaba el movimiento empirista.

Pragmatismo por

William James y John Dewey

El término “pragmatismo” viene del griego *prâgma*, que significa “acción” o “hecho”. Sin embargo, cuando pensó en el pragmatismo, Peirce tenía en mente el concepto alemán kantiano *pragmatisch*, que se relaciona con lo empírico, y se diferencia de *praktisch*, que apunta a hacer de la acción un fin en sí mismo. Frente a lo práctico, el pragmatismo enfatiza la relación necesaria entre la conducta y el pensamiento racional.

Los filósofos el asociacionismo.

Postularon que toda conciencia es consecuencia de la combinación de estímulos y elementos captados mediante los sentidos. Así, los procesos mentales se producen de forma continuada en base a una serie de leyes con las que vinculamos los estímulos del medio.

Empirismo Asociacionismo.

El empirismo ya no le interesa tanto la esencia del alma, sino sus manifestaciones y éstas centradas en un conocimiento a través de la experiencia (Bacon) y experiencia sensible (Hobbes). Locke hace la distinción entre experiencia interna (reflexión) y experiencia externa (sensación).

La psicología y la filosofía.

La filosofía entra en la psicología básicamente por dos frentes: por un lado, a través de las hipótesis en lo respectivo a la mente y sus maneras de estudiarla; y por otro, los principios generales intrínsecos a la investigación científica en cualquier campo.